

 GOBERNACION DE ANTIOQUIA REPUBLICA DE COLOMBIA	ACTA DE REUNIÓN No 10	Código: FO-M1-P5-005
		Versión: 01
		Fecha de aprobación: 11/03/2014

Tipo de Reunión: MESA DEPARTAMENTAL PARA LA REINCORPORACIÓN EN ANTIOQUIA	
Organismo, Dependencia o Proceso: Citada por Gerencia de Paz y Posconflicto	Fecha de Elaboración: 25/01/2018
Asistentes, Organismo: Tatiana Gutiérrez Pérez. Gerente de Paz y Posconflicto Valentina Cadavid, Secretaria de Mujeres Hernando Mejía, Corporación La Ceiba Emilia, González, Alcaldía de Urrao Antonio Aranibar, ONU Sandy Morales, ONU Alejandro Vargas, Secretaría de Salud Carlos Iván Lopera, PNUD Mario Velásquez, Educación Alejandro posada, Fucepaz Juan Fernando Vélez, ARN Paulo Andrés Serna Gómez, ARN Juan Carlos Zuleta, ARN Andrés Mauricio Ponce Correa, ARN Urbano Rico Monroy, Corporación NIBARU Daniela Arboleda, CNR FARC Yuraima Vásquez, FARC Juan Sebastián Berrío Posada, FARC Carlos García, FARC María Elda Ramirez, FARC Dany Luz Rogríguez, FARC Alexander Díaz Cortés, Fuerza de Tarea Norte Hernán Fuentes, Agroimensura José Ocampo, Fuerza de tarea Norte Juan Esteban Pérez Montes, U de A	Ausentes, Organismo: Alcaldía de Anorí Alcaldía de Frontino Alcaldía de Remedios Alcaldía de Ituango Alcaldía de Yondó Alcaldía de Segovia Alcaldía de Mutatá Alcaldía de Vigía del Fuerte Diana Salazar, VIVA Lucas Gaviria, VIVA Paul Carder, VIVA

Orden del Día:

- 1) Lectura del acta N°10 y sus respectivas correcciones.
- 2) Brigadas de salud y avances sobre el apoyo que realizará la ONU.
- 3) Tema de seguridad en los ETCR.
- 4) Avance de cada una de las submesas.

 GOBERNACION DE ANTIOQUIA REPUBLICA DE COLOMBIA	ACTA DE REUNIÓN No 10	Código: FO-M1-P5-005
		Versión: 01
		Fecha de aprobación: 11/03/2014

5) Presentación de los proyectos de Agroimensura y de TECHO.

Desarrollo de la Reunión:

La gerente de paz, Tatiana Gutiérrez, saludó a todos los asistentes a la mesa de Reincorporación de Antioquia. Luego se dio lectura del acta 9, por parte de Andrés Ponce, representante de la Agencia de Reincorporación Nacional. La única corrección que llevó a cabo al acta anterior es que la Corporación CIER, y no SIET, será quien acompañe el proyecto de formación de los excombatientes. Una vez finalizado estas observaciones se aprobó el acta y se dio inicio a una nueva reunión de la mesa.

Se les socializó a los mandatarios locales un breve contexto sobre qué ha sucedido en las nueve reuniones de la Mesa de Reincorporación. Dentro de la mesa se han evaluado y empezado a realizar varios proyectos desde cada submesa, tales como: salud, educación, vivienda, entre otros asuntos. Los proyectos se han cofinanciado a través del departamento, Naciones Unidas o la mesa de cooperantes para buscar proyectos. Todo debe ser consensuado por los actores de esta mesa.

Asimismo, se programaron las fechas de las visitas que hará la mesa de reincorporación a los municipios:

- Remedios: 22 de enero.
- Anorí: 31 de enero.
- Dabeiba: 30 de enero.
- Ituango: 17 de enero. Confirmada
- Vigía del Fuerte:
- Vidrí: 24 de enero.

Las fechas de las visitas a Vidrí e Ituango quedaron confirmadas. La de Vigía del Fuerte no se mencionó.

✓ SUBCOMISIÓN DE GÉNERO

Proyecto Formador de formadores: Con respecto a la formación política de las mujeres, desde la Secretaría de este tema están esperando a que les entreguen el listado de las mujeres que se quieran formar. Tienen una escuela de formación política para las mujeres,

 GOBERNACION DE ANTIOQUIA REPUBLICA DE COLOMBIA	ACTA DE REUNIÓN No 10	Código: FO-M1-P5-005
		Versión: 01
		Fecha de aprobación: 11/03/2014

actualmente por ley de garantías esto debe salir a licitación porque se va a trabajar durante todo el año. El proyecto iniciaría para el mes de mayo o junio, la idea es que durante el primer semestre se nivelen las mujeres de FARC; la nivelación son dos módulos completos.

Esta capacitación previa puede demorarse aproximadamente de un mes a dos meses, si se realiza de manera intensiva. El lugar está pendiente por definir. Desde esta dependencia necesitan saber cuántas son y dónde están para diseñar la estrategia de implementación. La formación sería solo para mujeres excombatientes, dado que se hizo una convocatoria en el año 2016 por toda Antioquia, en la que se inscribieron 2500 mujeres.

Hasta el momento se está realizando la invitación en los ETCR para conocer cuáles son las mujeres, en este periodo de tiempo cinco personas han manifestado el interés de participar para determinar el presupuesto; en los diálogos de las personas que integran esta subcomisión no creen que el número pase de 20 personas. Todavía está pendiente el tema de los costos ¿cómo se haría y de qué forma?

Festivales del cuidado: La Secretaría de las Mujeres viene trabajando desde el 2016 en este programa, conjuntamente con Secretaría de Salud y los alcaldes de los municipios. Es una mezcla de prevención y atención, aunque está orientada a la formación.

Detalladamente son encuentros de promoción de la salud y prevención de la enfermedad, que en el entorno comunitario tienen el objetivo de acercar los servicios sociales y de salud a la comunidad en general, con enfoques de género e intersectorial.

Se ejecuta con un desplazamiento en cada municipio con una articulación de actores locales. Los pacientes que se identifiquen con riesgo luego se pueden atender, luego de la implementación se realiza un seguimiento para que efectivamente se supervise este procedimiento.

Componentes:

- Stand 1: Aseguramiento en salud
- Stand 2: Cuidado de la Salud (toma de presión arterial, peso, talla)
- Stand 3: Salud Alimentaria y Nutricional
- Stand 4: Seguridad Pública de las Mujeres (Casa de Justicia, Comisaría)
- Stand 5: Sexualidad mucho más que sexo (Planificación, Servicios Amigables)
- Stand 6: Prevención de Cáncer de mama y Cervix (Educación y agendas para citología)
- Stand 7: Prevención de Consumo de SPA (Servicios Amigables)
- Stand 8: Vacunación

 GOBERNACION DE ANTIOQUIA REPUBLICA DE COLOMBIA	ACTA DE REUNIÓN No 10	Código: FO-M1-P5-005
		Versión: 01
		Fecha de aprobación: 11/03/2014

- Stand 9: Emprendimiento
- Stand 11: Zona de diversión
- Stand 12: Optometría
- Stand 13: Consultorio Rosa (espacio para tamización de Cáncer de mama)

Ya se tuvo una experiencia en la ETCR de Santa Lucía que tuvo buena acogida, el objetivo es que se continúe replicando en las otras zonas. El piloto se realizará en el municipio de Dabeiba el 3 y 4 de febrero.

Propuesta de cronograma:

- **Dabeiba:** 3 y 4 de Febrero
- **Anorí:** 24 y 25 de Febrero
- **Remedios:** No se programó teniendo el cambio de Dabeiba
- **Ituango:** 7 y 8 de Abril
- **Vigía del Fuerte:** 28 y 29 de Abril
- **Mutatá:** 19 y 20 de Mayo

Hace falta incluir al municipio de Yondó dentro de la programación de los Festivales del Cuidado. También se reiteró volver a incluir a la población aledaña en los proyectos para no generar tensión entre los excombatientes y la comunidad.

SUBCOMISIÓN PROYECTOS PRODUCTIVOS

Durante el desarrollo de esta subcomisión se presentó el proyecto: desarrollo de la actividad agropecuaria y agroecológica en los ETCR y comunidades aledañas, el cual será ejecutado por la corporación la Ceiba y Cier.

La agricultura familiar, es entendida como aquella forma de producción agropecuaria rural que depende fundamentalmente del trabajo familiar y que constituye al mismo tiempo unidad de producción y de reproducción social; como un sistema social y cultural de producción y consumo que cumple con múltiples funciones: producción de alimentos para el autoconsumo y el mercado, preservación ambiental, conservación de la agro biodiversidad y los bienes naturales

 GOBERNACION DE ANTIOQUIA REPUBLICA DE COLOMBIA	ACTA DE REUNIÓN No 10	Código: FO-M1-P5-005
		Versión: 01
		Fecha de aprobación: 11/03/2014

Objetivo: Potenciar la implementación de una estrategia de fortalecimiento de la agricultura campesina desde un enfoque agroecológico, buscando propiciar la disponibilidad, el consumo, el aprovechamiento biológico, la calidad e inocuidad de alimentos agrícolas y pecuarios para el consumo local y el mercado justo y solidario

Resultados:

- 1) Se implementa una estrategia de Agricultura Familiar Campesina (AFC) para contribuir a la inclusión socio-productiva de la población, consolidando planes de producción, de abastecimiento y de nutrición local con enfoque agroecológico y ecosistémico.
- 2) Se producen, comercializan y/o transforman alimentos e insumos, en un modelo de compras locales, para el consumo local, en restaurantes y en las dotaciones escolares como parte del Programa de Alimentación Escolar (PAE) asociados a los establecimientos educativos e instituciones locales.

Realizar un plan de formación con proyectos, con contenidos, mejoramiento de técnicas entre otros temas coordinado por la Corporación CIER y CEIBA. El objetivo es promover formadores con este proceso en lo local.

La próxima reunión de esta subcomisión será el jueves 18 a la una de la tarde en la sede del CNR Medellín, ubicada en el barrio Belén. Calle 30 A N – 78ª – 11.

SUBCOMISIÓN DE SALUD

Los excombatientes de Carrizal enviaron una carta de agradecimiento al gobernador de Antioquia, Luis Pérez Gutiérrez, debido a la brigada de salud que se llevó a cabo el 4 y 5 de enero de 2018.

El médico del programa aéreo de salud, Juan Guillermo Bolívar, socializó cómo se llevó a cabo la jornada de salud en Carrizal por medio de un recuento cronológico de la brigada. Se atendieron 45 reincorporados, a uno se le hizo una doble consulta, también hubo atención a un menor que requiere una cirugía.

 GOBERNACION DE ANTIOQUIA REPUBLICA DE COLOMBIA	ACTA DE REUNIÓN No 10	Código: FO-M1-P5-005
		Versión: 01
		Fecha de aprobación: 11/03/2014

Las inquietudes que manifestaron los reincorporados son: la dificultad para conseguir citas con especialistas, con la nueva normatividad de salud no hay reconocimiento de los viáticos por lo que muchos de ellos no están bancarizados, manifestaron que los programas que se llevan a cabo en los espacios no se tienen en cuenta a los lugareños, esto conlleva a un distanciamiento con los excombatientes, la titulación donde están los terrenos de los proyectos productivo se pueden llevar a mayor escala, y por último, solicitan una brigada de psicología para los lugareños porque muchos de ellos no han procesado el duelo que significó el conflicto.

Promotores de salud: El 12 de febrero arrancarían el proyecto promotores de salud y para el 10 debería estar comprado todo lo necesario. Dentro del presupuesto está contemplado el desplazamiento y es necesario coordinar logísticamente este asunto para que sea bien hecho. La alimentación también debe ser tenida en cuenta porque son dos meses que no van a estar en las ETCR; ambos se llevarán a cabo simultáneamente en Anorí y Dabeiba. Con respecto a los uniformes hace falta la cotización para que se comience a ejecutar.

Naciones Unidas asumió el compromiso de apoyar el proyecto promotores rurales de salud, se encuentran gestionando los recursos con donantes externos y son cerca de 40 mil dólares que faltan. Antes del 15 de enero no se puede desembolsar el dinero, se llevaría a cabo en febrero. En caso dado de que no se consigan los recursos con un donante externo, los pondría la ONU.

25, 26 y 27 de enero arranca la brigada de salud en Vidrí: El tope son aproximadamente 200 personas. Los integrantes de la mesa hicieron la observación de hacer lo posible por incluir a toda la población, porque cuando se excluye a la comunidad, genera reticencias de la población con los excombatientes. Secretaría de Salud aseguró que es necesaria una reunión con el secretario de esta dependencia para coordinar y sacar el presupuesto de los medicamentos, lo que podría costar más de 30 millones de pesos.

Atención en salud a excombatientes: Los 30 casos de los excombatientes se siguen atendiendo aunque aún hay casos pendientes, los de Mutatá y Vidrí todavía no se han atendido. La OACP informó que en este momento no se cuenta con recursos para el tema de transportes internos para las asistencias a las citas, para lo cual no van a volver a ver recursos; únicamente hay dinero para traslados de urgencias.

Secretaría de Salud se ofreció a poner el transporte y sugirió que la OACP pusiera el alojamiento y los viáticos. Desde la Secretaría de salud hay más de 3 mil millones de pesos disponibles, aunque se hizo la aclaración que para obtener estos recursos, se requiere una articulación e indagar primeramente con el jefe de esta cartera.

Hay una preocupación en los ETCR porque no hay presencia ni de médicos ni de defensa civil desde el 31 de diciembre. Solo en Llanogrande hay médicos. Habría que tener un plan de respuesta inmediata para que no ocurran temas como un recién nacido que falleció o como una persona que se fracturó las costillas en Santa Lucía.

 GOBERNACION DE ANTIOQUIA REPUBLICA DE COLOMBIA	ACTA DE REUNIÓN No 10	Código: FO-M1-P5-005
		Versión: 01
		Fecha de aprobación: 11/03/2014

La prestación de salud está en responsabilidad de los hospitales locales, ellos proyectan un plan de gastos que se lo pasan a Fondo Paz, programa que soporta muchas de las acciones de la implementación; estos gastos se validan con el Ministerio de Salud y con las instituciones locales. Fondo Paz en este momento aún sigue recibiendo las propuestas de los ETCR, hay que ver el estado puntual de Antioquia: Carrizal ya la pasó y Vidrí no la ha pasado. Según la OACP, depende primero de las iniciativas que puedan pasar ellos.

INTERVENCIONES DE LOS MANDATARIOS LOCALES

Hernán Darío Álvarez, alcalde de Ituango: Sigue pendiente el tema de seguridad porque el municipio ha tenido varios inconvenientes, se han mandado varias solicitudes a diferentes entidades dado que la información ha sido muy compartimentada. Necesitamos un acompañamiento mayor, sobre los últimos casos de los indultados no tenemos información exacta sobre la cantidad de ellos; se les ha hecho lo posible por brindar seguridad en el municipio y en la vereda Santa Lucía.

Lucía del Socorro Carvajal, Alcaldesa de Remedios: sigo sintiendo una preocupación con el manejo de la reincorporación, me parece que seguimos muy concentrados en los excombatientes porque sin vincular a toda la sociedad civil, de lo contrario seguirá la disputa de que todo es para ellos y la gente continuará sintiéndose excluida del proceso. A estas alturas no se han iniciado capacitación a la gente sobre qué son los acuerdos, qué es lo que se pactó y a qué tiene derecho la sociedad. Falta educación para la paz para manejar un idioma parejo con todo el mundo.

La OACP aseguró que tiene la disposición de acompañar la pedagogía para la paz, de esta manera las comunidades serán los primeros actores de la implementación de los acuerdos. En Remedios las tierras para los excombatientes, están ubicados en zona de reserva forestal en honda del 59, no se pueden formalizar hoy porque nadie puede vender ni tiene título. Están haciendo proyectos productivos a baja escala y tienen la incertidumbre de donde van a quedar. Están en una situación difícil, es importante definiendo porque no hay nada claro.

Propuesta a la Mesa de reconciliación: que los alcaldes sean invitados permanentemente a la mesa. Ir a los municipios en el marco de los consejos de gobierno o en el Consejo Municipal de Paz y hacer un continuo encuentro entre las dinámicas locales y la Mesa de Reincorporación. Ir uno o dos integrantes de la mesa a estos espacios para ir socializando y analizar en qué escenarios puede aportar la Mesa de Reincorporación. Hacer actos frecuentemente en los municipios.

 GOBERNACION DE ANTIOQUIA REPUBLICA DE COLOMBIA	ACTA DE REUNIÓN No 10	Código: FO-M1-P5-005
		Versión: 01
		Fecha de aprobación: 11/03/2014

El acto de reconciliación del Magdalena Medio, cuatro alcaldes manifestaron que no quieren tener ese evento en el municipio. La alcaldesa de Remedios aseveró estar de acuerdo con hacer el acto de reconciliación en su territorio.

Desde la Corporación Nibaru tienen diseñado un proyecto de pedagogías de paz, que incluye la formación en todos los acuerdos de paz para excombatientes y con la sociedad civil.

Jairo Enrique Ortiz, alcalde de Mutatá: manifiesta preocupación porque los excombatientes que llegaron a la vereda no son reconocidos, aduce que prácticamente están abandonados tras salir de la ETCR de Gallo., y al igual que los otros reincorporados ellos tienen las mismas necesidades. Con el SENA se ha hecho una brigada de salud y me parece bueno que se tenga en cuenta porque necesitamos resultados.

En VIVA empezaron a evaluar el tema de vivienda y tenemos toda la voluntad de apoyar este grupo poblacional. También se debe tener en cuenta a las personas de los municipios que pueden estar en igual o peores condiciones.

Desde la OACP se quieren incluir los excombatientes de Mutatá en el censo de Brisas. Falta definir de qué manera se formaliza este tema con la ARN. Hay que evitar nombrarlo como ETCR esta zona porque cada zona se efectuó por decreto.

SUBCOMISIÓN TIERRAS

Hay dos predios que están partidos en tres: la gente en Santa Lucía pretende adquirirlos. Hay estudios de la disposición del terreno por POTA, de la finca Corinto en Vegachí y otra finca llamada la Granja. Son dos predios grandes destinados para caña de azúcar, ganado, caucho, acacia magnum y silvicultura.

La Agencia Nacional de Tierras en Antioquia: la metodología es que las ofertas las hace la organización FARC para poder postular predios. 39 predios han sido postulados a nivel nacional, de los cuales cinco se han hecho en Antioquia: de ellos dos en Ituango, dos en Dabeiba y uno en Frontino. El balance de visitas de los predios tiene algunas dificultades y otros de falsa tradición (terceros o herederos). EL compromiso de la submesa es seguir esperando postulación, en esa línea pese a ser ente territorial se lleva a cabo a nivel nacional. En lo local se puede identificar predios con alta posibilidad de éxito.

En ese trabajo está vinculada la Gobernación y las alcaldías, especialmente la UMATAS de las administraciones locales. En vista de la situación la primera visita será en Mutatá.

Fecha de visita a Mutatá con ANT: se programará después del 20 de enero. Acudiría un ingeniero topográfico y un ingeniero de la UMATAS. La fecha quedó pendiente por definir.

 GOBERNACION DE ANTIOQUIA REPUBLICA DE COLOMBIA	ACTA DE REUNIÓN No 10	Código: FO-M1-P5-005
		Versión: 01
		Fecha de aprobación: 11/03/2014

De los cinco predios para Antioquia hay tres que se deben descartar porque no pasaron el primer filtro. El 90% de la tierra en Colombia está en ley segunda requiere un acto por Congreso para avanzar en proyectos productivos se requiere otra opción en la compra de terrenos.

ADR (Agencia de Desarrollo Rural de Antioquia): oferta de proyectos productivos para excombatientes que no son créditos, sino proyectos de generación de ingresos. Los proyectos duran menos de un año y no se necesita titularidad de la tierra para trabajar en comodato. Es una oferta de proyectos para atender la reincorporación. Hay seis zonas con proyectos a través de Naciones Unidas solo con las comunidades, hace falta integrar a los reincorporados.

SUBCOMISIÓN DE SEGURIDAD

Fuerza de Tarea Norte tiene el listado sobre quiénes son los que van a participar en el proceso político, las sedes de campaña y van a hacer los estudios de seguridad para dar las garantías en el proceso electoral. Se les explicó sobre los esquemas de seguridad por parte de la UNP, desde esta entidad evaluarán los casos de riesgo.

La implementación del plan orux: priorización a los municipios especialmente a Ituango (8 veredas). El ejército tomará medidas con el despliegue de tropas y con acercamiento a la comunidad, también la mesa de seguridad hará un folleto con apoyo de las instituciones con medidas de autoprotección, con base a él se realizará la autoprotección en los ETCR. La idea es que esto se replique en todos los espacios de reincorporación.

La mesa de seguridad viene trabajando en prevención, se va hacer el análisis de riesgo de la fuerza pública y la mesa de derechos humanos que hizo un mapeo sobre los riesgos de la zona. La elaboración del manual, donde estarán las rutas y los talleres de protección con la ayuda de ARN.

Solicitud: llevar un enlace de Mininterior y solicitar el estudio técnico a Mintic para poner las antenas de comunicación.

SUBCOMISIÓN DE VIVIENDA

 GOBERNACION DE ANTIOQUIA REPUBLICA DE COLOMBIA	ACTA DE REUNIÓN No 10	Código: FO-M1-P5-005
		Versión: 01
		Fecha de aprobación: 11/03/2014

Viva se reunió con el alcalde de Mutatá, el objetivo fue estructurar un piloto para que sirva para los demás territorios. Hay unas personas de la Administración Municipal que están ubicados en la vereda San José de León para mirar la posibilidad de lotes. El alcalde tiene terrenos en el corregimiento de Caucheras y de Nuquillo, él asumió el compromiso de enviar la información, para que la entidad haga una visita y observar cuantas viviendas pueden construirse.

Las veredas son suelo rural dentro de un casco urbano, tendrían acueducto veredal y sería con pozo séptico.

Vivienda no ha convocado a los excombatientes a reunión porque primero debe considerar el lote con el alcalde, y luego se procedería a llamarlos.

SUBCOMISIÓN DE EDUCACIÓN

Se hizo un análisis del estado del proceso del modelo educativo, y se decidió que desde la mesa se incentive otro tipo de formación como cátedra de paz con la Corporación Pem Rawat, la cual se va a encargar de vincular personas que aporten económicamente al proceso educativo.

Dentro de los programas educativos alternativos se plantean: formación de derecho ciudadano y JEP con la Corporación Nibarú, contabilidad y administración de unidades básicas con redcomún y un taller de escritores con la Corporación Prometeo. Lo que sigue es mirar qué otras formaciones o capacitaciones se pueden llevar a cabo.

Desde Secretaría de Educación esperan la línea de Mineducación y fucepaz para saber quién es el operador de la educación formal. Se hizo un oficio para que se prestara en los ETCR sin llenar todos estos requisitos, con el ánimo de darle celeridad al proceso. Se puede realizar con CIER y CEIBA que harían la certificación directamente, y si es Pen Rawat, se llevaría a cabo con las instituciones educativas cercanas a los ETCR.

OTROS PUNTOS RELEVANTES

- Realizar una reunión secretaría de salud, mujeres y FARC para coordinar y planear las brigadas de salud.
- Desde FARC dicen que es importante que los contenidos para la formación política de las mujeres sean muy bien concertados con las compañeras Fancy Orrego, Paola Duque y el equipo de reincorporados encargado de coordinar este tema.

 GOBERNACION DE ANTIOQUIA REPUBLICA DE COLOMBIA	ACTA DE REUNIÓN No 10	Código: FO-M1-P5-005
		Versión: 01
		Fecha de aprobación: 11/03/2014

- Recomendación para que la próxima brigada de salud se realice para la población en general.
- Hay unos inconvenientes frente a la necesidad de darle amplitud a los procesos de autoabastecimiento, para poder que estos procesos productivos generen ingresos con el objetivo de darle sostenimiento a los reincorporados. La alimentación por parte del Gobierno central no está garantizada.
- Secretaría de productividad y Maná tiene un proyecto de huertas familiares, puede estar relacionado con el proyecto productivo de Agricultura Familiar Campesina. Solicitud de invitar a Maná para evaluar la posibilidad de articular a esta entidad con este proceso.
- El proyecto productivo de Agricultura Familiar Campesina debe estar ligado a la adquisición de tierras. Hay proyectos productivos que están siendo autogestionados por los excombatientes.
- Estamos quedado en hacer jornadas de promoción de los acuerdos. El 90% de la población no se lo leyó, el estado de opinión ha sido manejado por las fuerzas políticas.
- Para los encuentros de reconciliación no solo es bueno preparar a las víctimas, sino a los excombatientes para que en el discurso sean políticamente correctos, debido a que a veces se utiliza mal el lenguaje y no se difunde el mensaje esperado.
- La reflexión agroecológica es que hagan un buen uso porque han sembrado y roseado de químicos cerca al lugar donde habitan, lo que puede conllevar a un riesgo para su salud.
- Los miembros de la Junta de Acción Comunal ven con buenos ojos que se esté trabajando desde la sede en Belén por parte de los excombatientes.
- Un integrante de la mesa aseguró que los cambuches de los reincorporados en Mutatá están en condiciones pésimas e incitó a que se aplique la normatividad para que ellos tengan calidad de vida.
- Es bueno citar a la Alcaldía de Medellín a este espacio porque puede aportar desde muchos ámbitos, como: económicamente, gestionando y haciendo parte del proceso. Hay cerca de 300 excombatientes en la ciudad.
- Muchas ofertas para adquirir tierras se han caído porque los avalúos son excesivos porque se hacen de carácter comercial. Buscar un equilibrio entre la necesidad del vendedor y la del comprador.
- Desde la dependencia de educación manifiestan que han realizado 244 encuentros sobre el acuerdo de paz. De una manera didáctica con docentes y estudiantes sobre cómo se ha implementado los acuerdos.

 GOBERNACION DE ANTIOQUIA REPUBLICA DE COLOMBIA	ACTA DE REUNIÓN No 10	Código: FO-M1-P5-005
		Versión: 01
		Fecha de aprobación: 11/03/2014

No.	Compromiso	Responsable	Fecha de Logro	Resultado Esperado
1	Secretaría de Agricultura se sentará con la Corporación CIER y CEIBA a mirar con detalle el proyecto productivo de Agricultura Familiar Campesina. Se espera que la próxima reunión se vea un resultado.	Secre Agricultura, Corporación CEIBA y CIER	19 de enero	Informar sobre avances y resultados.
2	Llevar una metodología de trabajo es que cada coordinador lleve un informe corto de lo que se ha avanzado en cada materia.	Mesa de reincorporación	Visita a Ituango de 17 de enero	Informes y socialización
3	Invitar a techo y agroimensura	ONU techo. Agroimensura (no se estableció)	19 de enero	Articular con más instituciones para fortalecer la mesa
4	Reunión entre subcomisión de género y las mujeres excombatientes para ultimar detalles del proyecto formador de formadores.	Secretaría de Mujeres y FARC	A fijar	Articular acciones para el proceso formador de formadores
5	Acercar al IGAC para que esté presente en la submesa con ANT.	No se estableció	A fijar	Avanzar en el proceso de tierras.
6	Citar al director de CONFIAR	María Elda	19 de enero	Evaluar posibilidad de adquirir tierras para los proyectos productivos

 GOBERNACION DE ANTIOQUIA REPUBLICA DE COLOMBIA	ACTA DE REUNIÓN No 10	Código: FO-M1-P5-005
		Versión: 01
		Fecha de aprobación: 11/03/2014

7	Citar alcaldes permanentemente	Gerencia de Paz	19 de enero y demás reuniones	Socializar y articular acciones para la implementación en los municipios
8	Convocar para la próxima reunión de la mesa a la gerente de la NUEVA EPS	Salud	19 de enero	Articular acciones y programar las brigadas de salud

